

CIENCIA E INNOVACIÓN EN CIENCIAS HUMANAS Y SOCIALES LA PRODUCCIÓN CIENTÍFICA DEL CCHS EN EL SIGLO XXI

El Instituto de Filosofía del CSIC fue creado en 1986 con el objeto de desarrollar la investigación en las diversas áreas de la filosofía contemporánea, en su relación con las ciencias, la cultura y la sociedad. Para ello el Instituto pone un acento especial en la filosofía práctica, en los aspectos éticos y políticos de la reflexión filosófica contemporánea, sin descuidar otros campos especializados de la misma. Además orienta también sus trabajos a impulsar y promover la filosofía contemporánea en lengua hispana. Por este motivo, fomenta las relaciones con otras comunidades filosóficas que hablan también nuestra lengua, con el objetivo no sólo de ampliar esas relaciones y los conocimientos mutuos, sino de constituir una comunidad filosófica internacional plenamente inserta en los diversos debates de la filosofía contemporánea. El trabajo del Instituto se articula, en el presente, en torno a tres departamentos *Filosofía práctica, Filosofía teórica y Ciencia, tecnología y sociedad*. Cada uno de estos departamentos desarrolla proyectos de investigación específicos y realiza un conjunto de actividades (seminarios, conferencias, publicaciones) con el propósito de alcanzar sus objetivos de investigación, y de poner en contacto a investigadores y disciplinas diversas. En este sentido, el Instituto quiere acentuar su carácter de lugar de encuentro interdisciplinario y abierto en el ámbito de la filosofía y la cultura españolas, y en diálogo permanente con la sociedad.

Entre las distintas actividades puestas en marcha por el Instituto de Filosofía para conseguir sus objetivos -congresos, simposios, exposiciones, publicaciones-, destacan las *Conferencias Aranguren de Filosofía*, iniciadas en marzo 1992 y en las que año tras año se ha buscado acoger y dar voz al diálogo plural de las muchas maneras de hacer filosofía. Los textos de gran parte de estas conferencias están recogidos en *Isegoría*, revista editada por el propio Instituto. En 2009, y como conmemoración del centenario del nacimiento de José Luis L. Aranguren, el Instituto acompañó las conferencias con la organización de una exposición sobre su figura en la Residencia de Estudiantes. La *Enciclopedia Iberoamericana* de Filosofía es otro de los proyectos impulsados por el Instituto para articular la contribución de la comunidad hispanoparlante a la filosofía. Compuesta por 35 volúmenes, de los que ya se han publicado 30, la *Enciclopedia* está pensada no como un diccionario de conceptos filosóficos ni como una enciclopedia ordenada alfabéticamente, sino como una colección de volúmenes sobre temas monográficos selectos. Este proyecto refleja el interés del Instituto en lo que podría significar "Pensar en español", una afirmación de la diferencia, una invitación a pensar en cada lengua y, en definitiva, una expresión del pensar críticamente. En torno a este rótulo el Instituto ha organizado seminarios internacionales y publicaciones en colaboración con otras instituciones de España y América Latina.



IFS